



Contactdag Prehistorie - Tervuren 2019 @ AfricaMuseum, 14/12/2019

9:00 - 9:25. *Ontvangst en koffie*

9:30-9:45. Opening van de dag door Alexandre Livingstone Smith en Els Cornelissen

9:45-10:00. Marcel Otte, *Le Clactonien d'Obourg Bois Saint Macaire*

10:00-10:15. Alison Smolderen, *Trou Magrite (Pont-à-Lesse), Trou du Diable (Hastière) et Trou du Sureau (Montaigle) : trois nouveaux sites à témoins de combustion du Paléolithique moyen et du début du Paléolithique récent en Haute-Meuse*

10:20-10:35. Pierre van der Sloot, Stéphane Pirson, Marie Théry & Paolo Spagna, *Reliquats d'occupations du Paléolithique final et du Mésolithique sur le site de la «Station Leduc» (Aywaille/Sougné-Remouchamps)*

10:35-10:50. Hans Vandendriessche, *Early Mesolithic flint knapping at the site of Kerkhove (West-Flanders, BE)*

10:55 – 11:20. *Koffie / Posters*

11:20-11:50. Lawrence Barham (University of Liverpool), *Introducing the Deep Roots Project, Zambia (the Early to Middle Stone Age transition)*

11:55-12:45. Katja Douze (Université de Genève), *L'Homo sapiens en Afrique : l'émergence d'une espèce aux multiples visages culturels*

12:50 – 13:50. *Middagmaal / Posters*

13:55-14:25. Guillaume Porraz & Pierre-Jean Texier (CNRS, UMR 7269 Lampea, Aix-Marseille Université), *Les géométriques : outils, motifs et symboles de l'Howiesons Poort (MIS5-4, Afrique du Sud)*

14:30-14:45. Isabelle De Groote, *Cemeteries and Sedentism in Later Stone Age Morocco*

14:45-15:00. Dries Cnuts, Sonja Tomasso, Justin Coppe & Veerle Rots, *Functional analysis on lithics from rescue archaeology excavations: the case of four final and Mesolithic open-air sites in Flanders*

15:05-15:20. Claire Goffioul & Cécile Jungels, *Zone aéroportuaire de Bierset - Airport City 3 et 4 : fouilles et post-fouilles*

15:20-15:35. Jean-Christophe Prignon, *Mise en œuvre des mesures prévues dans les plans de gestion des sites archéologiques du camp fortifié néolithique de «Boitsfort-Étang» et des «Tumuli» à Watermael-Boitsfort*

15:40-15:55. Lola Tydgadt, *Étude tracéologique d'artefacts lithiques de fouilles dans la carrière CBR à Harmignies : de l'âge de la pierre à l'âge du métal*

16:00 – 16:20. Koffie / Posters

Vanaf 16:20, keuze uit :

- **Vrij bezoek van het museum**
- **Geleid bezoek van het museum (kleine groepen)**
door Alexandre Livingstone Smith en Els Cornelissen

(De toegang tot het museum is inbegrepen in de inschrijvingsprijs van de contactdag)

(Het museum sluit de deuren om 18u)

POSTERS

Merlin Leunda Martiarena, Martine Vercauteren, Sébastien Villotte & Caroline Polet, *Le geste du lancer chez les Néolithiques du Bassin mosan (Belgique, 4500-2500 av. J.-C.)*

Pierre Cattelain & Michel Toussaint, *La Grotte Ambre à Matagne-la-Grande (Doische, Province de Namur)*

Éric Goemaere, Thomas Goovaerts, Anne Hauzeur, Ivan Jadin, Cécile Jungels, Thierry Leduc, Michel Toussaint, François Tromme & Yves Vanbrabant

- *Neolithic adzes in «micaceous sandstones of Horion-Hozémont» (Grâce-Hollogne, Liège province, BE). Raw material, chaîne opératoire and tools*
- *The black coloured stone adzes of the ancient Neolithic of Belgium. Petrography, workshops and distribution of the finished products*